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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Jugend und Sport der Gemeinde 

Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 31.08.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:36 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen 
Neumann CDU 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jörg Behrmann CDU    
Herr Erhard Ebert SPD    
Frau Ute Jäger CDU  als Vertreterin für Gesche Lienau  
Herr Alexander Mrosk FWH    
Frau Silke Ohage FWH    
Herr Frank Rafael CDU    
Herr Daniel Rau FWH  stv. Vorsitzender  
Frau Angela Ruland CDU    
Herr Nils Scharrel CDU    
Herr Florian Steig SPD  als Vertreter für Frau Christel 

Schwichow 
 

Beratende Mitglieder 
Herr Lars Tschachschal stv. Vorsitzende TSV "Gut Heil" 

Heist e. V. 
  

 
Protokollführer: 
Florian Steig 
 

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

 
Herr Frank Bartsch CDU    
Frau Gesche Lienau CDU    
Frau Christel Schwichow SPD  Vorsitzende  

Beratendes Mitglied 

 
Frau Kim von der Reith Betreuerin Jugendtreff Heist   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.08.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Jugend und Sport der Gemeinde Heist ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Da Frau von der Reith nicht anwesend ist, schlägt der stellvertretende Vorsitzende, 
Herr Rau, vor, den TOP 5 „Bericht des Jugendtreffs Heist“ von der Tagesordnung zu 
streichen. Es wird über die Absetzung des TOP 5 abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10  Ja-Stimmen 0  nein-Stimmen 0  Enthaltungen 
 

Die geänderte Tagesordnung wird beschlossen.      

 
Abstimmungsergebnis:  
 
 10 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 Treffpunkt um 19.00 Uhr: Spielplatz Tannenstraße mit dem Fahrrad 
  

 1.  Besichtigung der Spielplätze 

  
 Fortsetzung der Sitzung ab ca. 20.00 Uhr im Lindenhof 
  

 2.  Mitteilungen 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Aussprache über die Besichtigung der Spielplätze 

  

 5.  Bericht des TSV Heist 

  

 6.  Bericht über das Treffen des Dorfplatzausschusses 
Vorlage: 0931/2020/HE/en 

  

 7.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 Treffpunkt um 19.00 Uhr: Spielplatz Tannenstraße mit dem Fahrrad 
  
  
  
  
zu 1 Besichtigung der Spielplätze 
  

Da Herr Rau als stellv. Vorsitzender noch nicht anwesend ist, übernimmt 
Frau Jäger als ältestes anwesendes Mitglied gemäß § 46 der Gemeinde-
verordnung Schleswig-Holstein vorläufig den Vorsitz und stellt die Be-
schlussfähigkeit fest. Zunächst wurde der Zustand des Spielplatzes Tan-
nenstraße überprüft. Anschließend erfolgte die Besichtigung der Skaterb-
ahn an der Hamburger Straße, des Spielplatzes am Weidenstieg und des 
Schulhofes. Zuletzt verschafften sich die Ausschussmitglieder überdies ein 
Bild von der Situation des derzeit brachliegenden Spielplatzes Im Dorfe, 
auf dem derzeit weder Spielgeräte stehen noch Rasen eingesät ist. Die 
Geräte waren im Zuge der Erschließung von angrenzenden Bauplätzen 
abgebaut und die Fläche für den Spielplatz erheblich reduziert worden.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 Fortsetzung der Sitzung ab ca. 20.00 Uhr im Lindenhof 
  

Die Sitzung wird um 20.00 Uhr im Restaurant Lindenhof fortgesetzt. Nun 
ist auch der stellvertretende Vorsitzende, Herr Rau, anwesend und über-
nimmt die Sitzungsleitung. Herr Rau begrüßt alle Anwesenden.  

  
  
zu 2 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Eine Anwohnerin wendet sich mit drei Fragen bzw. Anliegen an den Aus-
schuss. Sie klagt über eine Lärmbelästigung durch laute Musik an der Vol-
leyballanlage. Der Bürgermeister ist über diese Problematik mit dem 
Sportverein im Kontakt. Die Beschilderung an der Anlage sei zu kontrollie-
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ren; bei eindeutigen Verstößen verweist Herr Neumann auf die Zuständig-
keit von Ordnungsamt und Polizei. Weiterhin fühlt sich die Anwohnerin 
durch einen Nachbarn gestört, der seine Auffahrt ohne Genehmigung er-
weitert habe und somit die Parkmöglichkeiten einschränken würde. Außer-
dem fragt die Anwohnerin, wann der Strommast neben dem Volleyballfeld 
abgebaut würde; auch davon ginge eine Lärmbelästigung aus. Der Bür-
germeister weist darauf hin, dass der Ausschuss für diese Themen nicht 
zuständig sei, geht aber dennoch auf die genannten Punkte ein. Gerne 
nehme er die Beschwerde hinsichtlich der Parkplatzproblematik auf und 
leitet das Anliegen an das zuständige Ordnungsamt weiter. Der Abbau des 
Strommasts hätte schon lange erfolgt sein sollen, ein neuer, großer Mast 
soll neben dem Volleyballfeld errichtet werden. Die Naturschutzbehörde 
hätte diese Maßnahme aber bislang verzögert, das Vorhaben werde aber 
vermutlich im kommenden Winter umgesetzt.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Aussprache über die Besichtigung der Spielplätze 
  

Herr Steig fasst die Eindrücke der Besichtigung der Spielplätze zusam-
men. Abgesehen von kleineren Verschmutzungen und Glasscherben an 
der Skaterbahn haben die Ausschussmitglieder alle Spielplätze in einem 
guten Zustand vorgefunden. Die Situation des abgebauten Spielplatzes 
„Im Dorfe“ führte zu der Frage, warum die Fläche noch immer brachliege 
und wann der Spielplatz wieder genutzt werden könnte – ursprünglich war 
eine Wiedereröffnung bereits für das Frühjahr 2020 vorgesehen. Der Bür-
germeister berichtet, dass die alten Spielgeräte des Spielplatzes „Im Dor-
fe“ marode gewesen seien und entgegen seiner bisherigen Hoffnung nicht 
wiederaufgebaut werden könnten. Stattdessen müssten nun neue Geräte 
beantragt werden. Der Wiederaufbau werde wohl im Frühjahr 2021 abge-
schlossen; die Wiedereröffnung würde zum gegebenen Zeitpunkt entspre-
chend kommuniziert werden. Weiterhin berichtet Herr Neumann, dass das 
Verhalten einiger Jugendlicher auf der Skaterbahn unangemessen sei und 
diese die Anlage regelmäßig in einem desolaten Zustand zurücklassen 
würden. Der Bauhof würde viermal wöchentlich dort aufräumen; nur des-
halb hätten die Ausschussmitglieder die Anlage in einem akzeptablen Zu-
stand aufgefunden. Polizei und Ordnungsamt hätten in den vergangenen 
Monaten die Sperrung der Anlage im Zuge der Corona-Maßnahmen 
durchsetzen müssen. Es werde über die Aufstellung eines Schildes nach-
gedacht, um künftig auf das Verhalten der dort verkehrenden Jugendlichen 
einzuwirken. Herr Neumann betont, dass der Schulhof derzeit nicht als 
öffentlicher Spielplatz genutzt werden dürfe. Diese Maßnahme sei nötig, 
um die Überprüfung der notwendigen Kohortenbildung an der Grundschule  
nicht weiter zu erschweren. Auf lange Sicht solle allerdings die Nutzung als 
öffentlicher Spielplatz wieder ermöglicht werden.  

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 5 Bericht des TSV Heist 
  

Herr Tschachschal berichtet über die Auswirkungen der Corona-Pandemie 
auf den Heistmer Sportverein. Mitte März sei der sportliche Betrieb gänz-
lich eingestellt worden, seit Ende Mai wurden einzelne Sportarten schritt-
weise und unter Berücksichtigung des Infektionsschutzes wieder angebo-
ten. Mittlerweile würden unter Auflagen wieder alle Angebote durchgeführt 
werden können. Am 2. Und 03. Mai hat der Sportverein kostenlos 500 
Masken an Mitglieder verteilt. Herr Tschachschal freut sich, dass es im 
Zuge der Corona-Pandemie keine Austritte gegeben habe. Die Zahl der 
Mitglieder liege konstant bei 712. Die Fußballsparte habe mit Herrn Volker 
Großmann und Herrn Rainer Ossenbrüggen eine neue Leitung. Herr 
Tschachschal verweist auf die Notwendigkeit der Neuanschaffung von 
Fußballtoren, um entsprechend der Vorgaben zum Infektionsschutz trainie-
ren zu können.  Eine Dienstleisterfirma habe die Sportgeräte in der Turn-
halle inspiziert und laut Bericht einige Geräte und Matten für den Gebrauch 
gesperrt. Jedoch blieb unklar, welche Geräte genau betroffen seien. Für 
den 03.09. sei daher eine weitere Begehung der Turnhalle geplant.  Herr 
Neumann dankt dem TSV Heist für die Bereitstellung der Turnhalle zur 
Essensausgabe für die Betreuungsschule.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Bericht über das Treffen des Dorfplatzausschusses 

Vorlage: 0931/2020/HE/en 
  

Der Dorfausschuss trat am 07.07.2020 mit je einem Vertreter/einer Vertre-
terin der CDU, der SPD, der FWH und des Sportvereins zusammen, um 
über Vorschläge für die weitere Nutzung des Geländes des alten Sport-
platzes zu beraten. Da kein Mitglied des Dorfplatzausschusses anwesend 
ist, referiert Herr Rau die Vorschläge gemäß Anlage. Herr Neumann freut 
sich über die Belebung des Dorfplatzausschusses, das Interesse der Mit-
glieder und die geäußerten Ideen. Die Fraktionen sollen sich über den wei-
teren Umgang mit dem Dorfplatz Gedanken machen. Man werde über das 
weitere Vorgehen auch in der Gemeindevertretung beraten. Herr Rafael 
äußert als ergänzenden Vorschlag, langfristig darüber nachzudenken, die 
drei Spielplätze in Heist abzubauen und an ihrer Stelle einen großen 
Spielplatz auf dem Dorfplatz zu errichten. Herr Behrmann verweist auf die 
bereits getätigten und noch zu tätigenden Investitionen der Gemeinde. Er 
vertritt die Ansicht, man müsse zur Gegenfinanzierung über den Verkauf 
einzelner Grundstücke zugunsten einer Wohnbebauung nachdenken.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 7 Verschiedenes 
  

Es gab keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 22.09.2020 

 

 
   

(Daniel Rau) 
Stellvertretender Vorsitzender 

 

 
Herr 

(Florian Steig) 
Protokollführer 
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